
Алексей Мордашов: «Северсталь»
- российская компания, поэтому 
деофшоризация к нам отношения не имеет!
Во время недавнего общения с коллективами 
предприятий «Северстали» в режиме 
видеоконференции глава компании Алексей 
Мордашов ответил на актуальные вопросы, 
касающиеся деофшоризации, влияния событий 
на Украине и возможных последствий западных 
санкций, а также перспектив строительства 
газопровода «Южный поток», часть труб для 
которого будет поставлять «Северсталь».

Экономика

«Северсталь» 
и оффшоры

Тренд на деофшоризацию рос
сийского бизнеса, напомним, за
дал Президент РФ Владимир Пу
тин. Глава государства за послед
нее время неоднократно высказы
вал мысль о том, что российские 
компании должны быть зареги
стрированы на территории нашей 
страны и иметь прозрачную струк
туру собственности.

Отвечая на вопрос по этой 
теме, Алексей Мордашов подчер
кнул, что деофшоризация к «Се
верстали» отношения не имеет.

- Выводит ли «Северсталь» 
деньги в оффшоры? Нет, не вы
водит. «Северсталь» - россий
ская компания, зарегистрирована 
в России, все наши активы заре
гистрированы в России, за исклю
чением нашей зарубежной торго
вой сети, которая зарегистрирова
на там потому, что она там прода
ет нашу продукцию. При этом она 
- 100-процентная дочка «Северста
ли» и консолидирована на нашем 
балансе. Поэтому мы платим все 
налоги в России и никаких офф
шорных схем по выводу налогов не 
используем, - отметил генеральный 
директор ОАО «Северсталь».

Среди российских металлур
гов действительно есть компании 
с различным статусом. «Евраз», 
например, действительно зареги
стрирован в Лондоне. - Мы явля
емся российской компанией. «Се
версталь» зарегистрирована в Че

реповце, «Корельский окатыш» 
- в Костомукше, «Олкон» - в Оле
негорске, «Воркутауголь» - в Вор
куте и так далее. Все они входят в 
консолидированную группу нало
гоплательщиков и отчитываются 
в российской налоговой инспек
ции, - подчеркнул Алексей Мор
дашов.

Последствий - нет, 
риски - есть

«Каким образом события на 
Украине и введенные со сторо
ны Евросоюза и США санкции мо
гут отразиться на «Северстали»?», 
- интересовались сотрудники хол
динга.

По мнению Алексея Мордашо
ва, санкции пока носят, скорее, по
литический (ограничения въезда 
ряда российских политиков и чи
новников и так далее), а не эконо
мический характер. И в принципе 
никакого отношения к «Северста
ли» не имеют.

- Но существуют две потенци
альные угрозы. Первая - расшире
ние санкций, которые могут выра
зиться в дополнительных ограни
чениях на сотрудничестве с Росси
ей, в том числе и торговом. Впро
чем, пока речи об этом не идет. 
Второе - возможность расшире
ния списка лиц, в отношении ко
торых будут применяться ограни
чения на въезд. Мы все-таки наде
емся на то, что никаких негативных 
сценариев не будет. Все зависит от 
того, как дальше будет развиваться 
ситуация вокруг Украины, - считает 
Алексей Мордашов.

Впрочем, по его мнению, непря
мая угроза состоит в том, что воз-
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растает нервозность и беспокой
ство. Конечно, это не способствует 
улучшению инвестиционного кли
мата. Сталь - товар инвестицион
ный. Если ухудшается инвестици
онный климат, спрос на металл па
дает. Но пока больших проблем у 
компании нет.

- Как ни странно, скорее нао
борот, в первом квартале мы на
чали ощущать эффект девальва
ции: наша конкурентоспособность 
возрастает, импорт снижается, экс
порт растет. И результаты выгля
дят обнадеживающе. Я надеюсь, 
что наша конкурентоспособность, 
подкрепленная девальвацией, по
может нам выстоять в этой обста
новке, - уверен Алексей Морда
шов. - В конечном счете, наше вы-

сти сокращения закупок роса
ского газа. В качестве альте!
тивы называют сланцевый 
США.

- Ситуация на Украине и не! 
ходимость обеспечения Юм 
Европы российским газом ди|

живание и дальнейшее развитие 
напрямую зависит от наших воз
можностей улучшать конкурен
тоспособность и экономические 
результаты. В целом я бы не стал 
драматизировать ситуацию и ожи
дать серьезных проблем.

С событиями на Украине пере
кликается и вопрос о судьбе га
зопровода «Южный поток». При
мерно месяц назад «Северсталь» 
выиграла тендер на поставку 100 
тысяч тонн труб для строитель
ства подводной части газопрово-

ет логику продолжения строите 
ства газопровода, - уверен А - 
сей Мордашов. - Все разгове 
про замещение российского 
американским очень проблем! 
и стоят больших денег. Мы оч1 
благодарны консорциуму щ 
сторов, который разместил 3! 
на трубы для «Южного поток 
нас. Это хороший и большой 
каз, но он не является для на1 
компании критичным.

Что касается действител 
факторов выживания и разви] 
то в их числе Алексей Морда! 
выделил повышение эффекта 
сти работы с клиентами и ув( 
чение продаж, дальнейший 
троль над издержками и безо! 
ность труда. Эти задачи, по 
нию генерального директора мне 
пании, должны стать приоршР 
ными в работе «Северстали»^ 
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«Северсталь» производит трубы для строительства газопровода «Южный поток».


